



明けましておめでとうございます



いつもありがとうございます。皆さま、年も改まりいかがお過ごしでしょうか？毎年このご挨拶で一年が始まります。1月に行く。2月は逃げる。3月は去る。と言いますが、亥年もこのペースで行くと、あっという間に今年度が過ぎてしまいます。皆さま、お正月はどのようにお過ごしになりましたでしょうか？私八木は、3が日は今年も大阪で過ごしました。寒かったですが、穏やかなお正月でした。仕事始めの1月4日の朝一番には、各事業所のスタッフと一緒に、恒例の原田社での初詣に行って参りました。今年初めて引いたおみくじは「吉」でした。今年は落ち着いて事を成し遂げるよう心がけたいと思います。

皆さんにとりましても、また私たちハニー・ビーにとりましても、今年一年が良い年になりますように……。今月もよろしく願いいたします。

12月の活動(1月に終了しているものも含まれます。)

- ① マイ児童デイサービスそね・はっとりでの活動 12月ダイジェスト
- ② 親子療育プログラム「リトハニクラブ」を開催しました(1/12)
- ③ 料理教室、お楽しみ会が開催されました(12/22)
- ④ 絵画教室はさらに進化しています。(1/9)
- ⑤ 『障がい者雇用』をテーマに職員研修を実施しました(1/18)



今後の予定やお知らせ

- ① 【再掲】30年度第3回保護者交流会を開催します(1/22)
- ② 親子療育プログラム「リトハニクラブ」を開催します(2/9)
- ③ ハニー・ビー ジョブは2019年も頑張ります。利用者さん募集中！(1月～)
- ④ 個別支援計画の振り返りと計画の面談があります(3月～)

あとがき 丸10年の節目を迎える2019年、今年も元気に活動します。

活動報告① マイ児童デイサービスそね・はっとりでの活動 12月ダイジェスト



12月にそね・はっとりで合同開催した行事を皆さまにお伝えします。毎年恒例のマイの合同クリスマス会は、豊中市立福祉会館で開催されました。

当日までに、輪つなぎやプレゼント交換を作るのに大忙しでした。毎年、「今年は何をしましょうか？」とスタッフも悩むところで、なかなかアイデアを捻り出すのに苦労をしていたようです。実際、マイっ子たちからも「クリスマスの飾りつけは、もっと大きなものがないかな。」「どうしたら出来る

かな。」と、どんどん意見や要望は出してくれましたが、実際に取り掛かり形になるまでは、毎年のことですが大変でした。

しかしながら毎年、わたしたちがクリスマス会を開催する中で大切にしていることは、「そね・はっとり合同で開催すること」「マイっ子たちも何らかの形で準備の段階から参加すること」「誰かのために仕事をする」と決めています。当日それぞれの発表してくれた歌やダンスも日頃の練習の成果が出ていてとても良かったです。一緒に作ったクリスマスケーキも美味しかったです。その後は、それぞれの歌とダンス、リコーダーチームのボランティアさんの演奏も素晴らしかったです。



今年も、イオンディライトアカデミーのスタッフの皆様がボランティアで参加していただき、マイっ子達が「えっ？

なんで？」と一生懸命不思議そうに見ていたマジックショーや、トナカイと一緒に台車のそりに乗ってやってきた？
サンタさんから、一人ひとりに手渡しで貰ったプレゼントに大興奮のクリスマス会は、マイっ子たちの心の中に楽しい思い出がまた増えたことでしょう。有り難うございました。

【お問い合わせ マイ児童デイサービス 電話：06-6152-8991 FAX：06-6152-8992
マイ児童デイサービスはっとり 電話：06-6868-9371 FAX：06-6868-9372】

活動報告② 親子療育プログラム「リトハニクラブ」を開催しました（1/12）

1月の「リトハニクラブ」も元気に活動しています。親子共々和気藹々で開催されました。いつものようにご挨拶、自己紹介の後、「冬休みのこと」をひとりずつお話していただきました。短い冬休みでしたが、お掃除のお手伝いをして褒められたことやおじいちゃんちに年始のご挨拶に行ってお年玉を貰うなど色々な思い出があったようです。「おせち料理は食べた？」の質問には「おせちって何？」には、時代を感じました。

お母さまたちには、先輩お母さまの「深〜いお話」を聞いていただき、「小学校に通っていた時はどうでしたか？」「先生にどうして伝えたらいいかで、悩んでいます。」など、日頃誰にも聞けずに悩んでいたことなどを通じ、先輩お母さまと繋がることでこれからの方向性というか、心構えができたようだと言っていました。ボランティアさんに入れてもらったお茶も美味しかったです。子どもたちは、お正月の遊びということで、「カルタ」と「坊主めくり」にかいっぱい取り組んでいました。

来月も2月9日（土）10時30分～11時30分そねのお部屋で開催します。ご参加、お待ちしております。

【お問い合わせ マイ児童デイサービス 電話：06-6152-8991 FAX：06-6152-8992】



活動報告③ 料理教室、お楽しみ会が開催されました（12/22）

11月の第5回「料理教室」で、本年度の予定は終了しましたが、今回のいい出逢いを大切に今後につなげようと、料理ボランティアさんからの提案のもと、参加メンバーで「お楽しみ会」を開催しました。11月の料理教室終了時に「どんなお鍋が食べたいか」意見をうかがい、意見を参考にみんなでワイワイガヤガヤ賑やかに「お買い物」にも行ってもらいました。日頃はなかなかお買い物に行くチャンスも無い子どもたちも、終始笑顔でした。

出来たお鍋は、ちゃんこ、カレー味、魚介の3種類。いつものように自分達だけでなく他の人たちの分も作っています。いっぱい作ったお鍋も「美味しい！！」と全てのお鍋が大好評でした。自分のおうちでは味わえないお味のお鍋に人気が集まっていました。参加

者みんな、大満足で「ご馳走さまでした。」

来年度も今年に負けない企画で「料理教室」を開催出来るよう準備を進めています。

またこの紙面やハニー・ビーのHP等でもご案内をさせていただきますので、どうぞ奮ってご参加ください。

【お問い合わせ ハニー・ビー 事務局 電話：06-6152-7389 FAX：06-6152-7348】



活動報告④ 絵画教室は、更に進化しています（1月の報告）

今年も元気に絵画教室がスタートしました。参加者の皆さんは、毎月この絵画教室を心待ちにしているようで、おうちでも「今日は水曜日だから絵画教室あるよね。」と尋ねるといふか確認する参加者さんたちです。しかけい先生のアーティストさんを見る目も優しく、それぞれのアーティストさんの特性を活かせるよう、言葉をかけるタイミングなども試行錯誤しながら進めています。

今回の作品いかがですか？自己表現の一つとして、一緒にアートしてみませんか？

現在毎月第1,第2,第3水曜日の午後4時から6時30分頃まで、本町6丁目の金岡ビル2階で開催しています。それぞれのアーティストさんの『描きたい、その気持ちに寄り添って』を大切にされた常識に捉われないそれぞれの作品に、毎回癒されます。

【お問い合わせ ハニー・ビー 事務局 電話06-6152-7389 FAX06-6152-7348】



活動報告⑤ 『障がい者雇用』をテーマに職員研修を実施しました（1/18）



私たちハニー・ビーでは、事業の関係で午前中の研修会には参加が難しい事業所のスタッフもいる中、今回は午後6時30分から『障がい者雇用』についての研修会を実施しました。今回の講師は、阪神友愛食品株式会社の鮎沢さんにお越しいただき、『障がいのある人を雇用する企業が求めていること』をテーマにお話をいただきました。

友愛食品さんとはお付き合いも長く、毎年夏と冬にはマイ児童サービスはっとりとハニー・ビージョブの希望者を対象に職場実習の場を提供いただいております。お互いの関係が分かった中で和やかな雰囲気で行われました。会社設立の経過から現在の業務のこと、平成25年8月に設立された株式会社ゆうあいサポート（就労継続支援A型）のことなど鮎沢さんの障がいのある社員さんへの思いがひしひしと伝わる研修会でした。

様々な特性のある障がい者さんたちに対し、社員として求められる作業を『どう工夫したら出来るだろう?』と考えて日々行動されている鮎沢さんのお姿には、わたしたちの業務にも通じるところがあると感じました。今回の研修から得たものを参考に、各事業所のスタッフが、今後一層利用者さんや保護者さんに自信を持って助言対応していけるようみんなで努力をしていきたいと感じました。

鮎沢さん、有り難うございました。

【お問い合わせ マイ児童デイサービス 電話：06-6152-8991 FAX：06-6152-8992
マイ児童デイサービスはっとり 電話：06-6868-9371 FAX：06-6868-9372
ハニー・ビージョブ 電話：06-6398-9500 FAX：06-6398-9535】

お知らせ① 【再掲】30年度第3回保護者交流会を開催します（1/22）

再掲です。今回は、その『親亡き後のお金の話』を中心に第3回保護者交流会をしたいと思います。実際に年金、預貯金、保険のことなどについて、専門家をお招きしていますので、その辺りの日頃疑問に思っている事を相談してみませんか？兄弟姉妹がいる、あるいはひとりっ子、また将来住まう場所によっても様々なケースが生まれてくると思います。どうぞお気軽にお問い合わせ下さい。



また、この他にも将来を見据えての方向性など多角的に情報を提供できればと思っています。是非ともご参加下さい。今日現在、沢山のお申し込みがあり、17名の方々のお申込をいただき、嬉しいです。当日は、皆さんからの質問を講師にぶつけていきたいと思っています。有り難うございます。

【お問い合わせ マイ児童デイサービス 電話：06-6152-8991 FAX：06-6152-8992
マイ児童デイサービスはっとり 電話：06-6868-9371 FAX：06-6868-9372
ハニー・ビー事務局 電話06-6152-7389 FAX：06-6152-7348】

お知らせ② 親子療育プログラム「リトハニクラブ」を開催します（2/9）



2月の親子療育プログラム「リトハニクラブ」では、自己表現の時間またグループでの活動に力を入れて取り組みたいと思います。特に『遊び』にこだわって個々の関わり方を見て行きます。

1月は先輩お母さまのお話をお聞きし、『繋がること』が出来ました。わたし達にとっても今回『共に繋ぐ』ことが出来たと自分たちの中で、『リトハニクラブ』の一つの役割が果たせたかなと安堵しています。

これからも『お母さまのお悩みにどう、寄り添えばいいのか?』試行錯誤しながらも明確な答えは導き出せないかもしれませんが、共に寄り添い、一緒に悩むことは出来ると思います。こどもたちと関わる中で、動きながら考えていけるようにプログラムを組み立てていきます。引き続き、先輩のお母さん達とスタッフ、ボランティアで続けていけるようにと思っています。

皆さまのご参加、心よりお待ちしております。是非ともお出でください。

【お問い合わせ マイ児童デイサービス 電話：06-6152-8991 FAX：06-6152-8992】

お知らせ③ ハニー・ビージョブは、2019年も頑張ります。利用者さん募集中！（1月～）

年も明けての2019年、ハニー・ビージョブは、新しい管理者さんをお迎えし仕事始めの日は、稲荷神社への初詣で始まりました。皆さんは、『何を願ったのですか?』とうかがったのですが、内容は『秘密です(笑)』との



こと。秘めたる闘志?を感じます。きっと頑張ってくれることでしょう。

今年も美味しいお米や京都岩倉の新鮮有機野菜もハニー・ピージョブのお店を中心に、皆さまのお手元にお届けできる機会も増えるかと思えます。1月下旬には『蔵出しみかん』も登場!! 大好評の美味しいりんごジュース、りんごジャムもどうぞごひいきに!!

また、ハニー・ピージョブを利用したいという利用者さんを募集しています。とてもアットホームな賑やかな雰囲気の中で、皆さん色々なお仕事にも取り組んでいます。『どんな仕事をしているの?』『見学してみたい。』という方は、是非お電話下さい。随時、見学していただきながら説明をさせていただきます。また実習も受け付けています。

まずは、お電話から将来が変わります!!お待ちしております。

【お問い合わせ ハニー・ピージョブ 電話:06-6398-9500 FAX:06-6398-9535】

お知らせ④ 個別支援計画の振り返りと計画の面談があります(3月~)

放課後等デイサービスをご利用いただいているお子さんの保護者の方に、30年下期の評価と31年度上期の目標の確認をさせていただきます。その際に感じておられること、ハニー・ピーへの要望等も一緒におうかがいできればと思っています。

わたしたちが日頃デイサービスで見ているお子さんの様子をお伝えしながら、ご家庭での様子をお聞かせいただくと幸いです。2月にはスタッフみんなで、毎日の活動を書面から振り返り実際の課題にどれくらい達成できたかを評価し、その結果をご報告します。日程等は事業所からお知らせをしますが、是非ともお越しください。

【お問い合わせ マイ児童デイサービス 電話:06-6152-8991 FAX:06-6152-8992

マイ児童デイサービスはっとり 電話:06-6868-9371 FAX:06-6868-9372】

あとがき 丸10年の節目を迎える2019年、今年も元気に活動します

いつも最後までご拝読いただき有り難うございます。

私は、今年のお正月も豊中で過ごしました。

ここ豊中の地で、特定非営利活動法人ハニー・ピーとして活動を始めさせていただいて、今年の8月には丸10年を迎えることとなりました。当初からそれぞれの立場でお関わりいただいている方々には、ハニー・ピーのこの10年をどのように思っておられるのでしょうか。

障がいのある人たちに「就労支援がしたい!」との思いから、先ずは大阪雇用協会をお訪ねし、担当者の方に「当事者の親がくるのは珍しい」とビックリされながらも、幾つかの障がい者雇用機関と全重協の企業さんをご紹介いただき、パナソニック交野さん、ダイキンサンライズ摂津さん、阪神友愛食品さん、ハートランドさんと多くの特例子会社の皆さんを中心に、障がい者雇用のことをご教示いただく機会を頂戴いたしました。

そうした出会いの中で、大阪府庁での実習の場を作って下さった先生との出会い等含めて、「就学中の障がいのある生徒たちの将来」を思い、「親の意識、学校のあり方」から実際に経験を積み重ねることが大切だということをお自身が痛感し、ハニー・ピーはそうした多くの皆さまのご理解とご協力に支えていただきながらこの10年を歩んで来ることが出来ました。

2019年、5月には新しい元号もスタートする節目の年である今年も元気で事業を進めてまいります。

今現在、世の中に無いものを形にして行くことはなかなか容易なことではありませんが、「無いから何も制約がない」と前向きに捉えることも大切では無いかと思います、確かに「失敗したらどうするの。」「そんなことできる訳がない。」と他者からのご意見が耳に入れば、自分の心にも「出来なくて挫折したらどうしよう・・・」というブレーキがかかることもあります。

でもやらなければ「何も変わらない」し、「何も残らない」と思うのです。失敗したら「どうして失敗したのだろう」と振り返り、「どうしたらうまく出来るのだろう」と考えることが出来ます。

今年も、ハニー・ピーは マイ児童デイサービス、マイ児童デイサービスはっとり、アプリコット介護サービス、相談支援センターハニー・ピー、ハニー・ピー ジョブ就労移行・B型を基軸に元気に活動していきます。次の10年を見据えて、今後とも、障がいのある子どもたちや人たちがそしてその保護者の皆さまの支えになれるよう一層の研鑽と努力を積み重ねてまいります。今年もどうぞご支援ご指導よろしくお願い致します。【八木 みどり記】

